



○ めざす児童像  
明るい子ども  
正しい子ども  
強い子ども

○ 学校の教育目標

豊かな心で正しく判断し行動できるたくましい体をもった子どもを育てる  
～しっかりととした夢をもち、夢の実現を目指して頑張る子どもの育成～  
串間市立秋山小学校 校長だより NO. 9 令和4年12月20日発行

# 秋山っ子

## まもなく2学期終了

あと3日で2学期が終了します。今のところ命に関わるような大きなけがや事故もなく、全校児童7名が元気に2学期の終業の日を迎えることができそうです。2学期は、運動会やグラウンドゴルフ交流会、遠足、修学旅行、市の音楽会、市の陸上記録会と校内外の大きな行事が目白押しでしたが、すべての行事において大きな成果を残すとともに、楽しい思い出をつくることができました。保護者や地域の皆様、他校の先生方や関係機関の皆様、ご協力いただきありがとうございました。コロナウィルスに関しては、まだまだ予断を許さない状況です。感染予防も含めて冬休み中の「安全」と「健康」についてのご指導と見守りをよろしくお願いします。それでは皆様、よいお年をお迎えください。

## オープン参観日

11月25日（金）はオープン参観日でした。参観授業は、秋山の教育を語る会や北方秋山郷の会の方にも参観していただき、全校児童による学級活動を行いました。題材は、「楽しいコミュニケーションを考えよう」で、「LINEみらい財団」の情報モラル教育教材を使いながら、5枚のカードに書かれた言葉を嫌だなと思う順に並び替えたり、なぜそう思ったかを2グループに分かれて話し合ったりしました。それらの活動を通して、同じ言葉でも一人一人のとらえ方に違いがあることや、違いによってどんなトラブルが起こるのかについて学びました。最後に授業者がまとめとして「自分が嫌だなと思うことが、他の人にとっても同じとは限らない」ことや「ネットだと、相手の表情がわからないので、相手が嫌がっていることに気づきにくい」という話をしました。授業を参観された秋山の教育を語る会の方から「これからネット社会を生きていく子どもたちにとって、考えなくてはいけない大切なことを学べた授業だった。」という感想をいただきました。



参観授業後は、地域の方とのグラウンドゴルフ交流会を行いました。はじめの会の校長の話では、4年児童が地域の方のことを書き、新聞に掲載された作文を紹介しました。作文の題、内容は下の通りです。



### 題「地いきの人はとってもやさしい」

秋山小のまわりには、やさしい地いきの人人がたくさんいます。秋山小では、秋になると地いきの人たちとのグラウンドゴルフ交流会があります。その時、地いきのおじいさんやおばあさんたちがわたしたちにプレーのし方やとく点のつけ方をやさしく教えてくれます。また、登下校の時に地いきの人に会うと、「おはよう。」や「さようなら、気をつけて帰ってね。」と声をかけてくれます。地いきの人はいつも私たちのことを見守ってくれています。こんなにやさしい人がたくさんいる秋山に住んでいることが、とてもうれしいです。



はじめの会後にグラウンドゴルフをしました。6人のグループを5つくり、その中に児童や職員が分かれて入り、地域の方とプレーしました。地域の



方は普段からグランドゴルフをされているのでとても上手でした。毎年行っていることもあって上学年の児童もとても上手で、ホールインワンを出した児童もいました。終わりの会では、はじめに地域の部と児童の部それぞれの1位の表彰を行い、地域の方全員に児童が作ったメッセージカードをプレゼントしました。地域の方とふれ合うことができ、児童にとっても大変有意義な時間となりました。参加してくださった地域の皆様ありがとうございました。

## 中学校見学

12月2日（金）の午後に串間中の見学に行きました。見学に参加したのは、4年と6年の児童です。本校の卒業生である武田教頭先生に対応していました。はじめに施設見学をし、次に教頭先生から中学校についての話を聞きました。予め児童からの質問事項を伝えていましたので、それに答えていただく形で話をしていただきました。スライドを使って分かりやすく話をしていただきました。話を聞いた後は、授業見学をしました。1年生の授業の様子を見せていただきました。この見学は、本校の重点目標の一つである「小中高一貫教育の推進」の取組の一つとして、串間中の松田校長先生にお願いして実施しました。



## 避難訓練～火災想定～

12月6日（火）の3校時に串間市消防本部と旭消防設備の方をお招きして、火災想定の避難訓練を行いました。避難後、消防本部の方から、避難の様子を見た感想や串間市の火災の発生状況、家や地域で火災が起きた時の対応の仕方について話をしていただきました。その後、旭消防設備の方に消火器の使い方について教わり、6年児童は本物の消火器、4年以下の児童は水消火器を使って消火訓練をしました。これからますます寒くなり、火事が起きやすくなります。皆様も火の取り扱いには十分お気を付けください。



## 持久走記録会

12月9日（金）に大東小で大東小・大平小との交流学習（持久走記録会）を行いました。記録会に向けて、これまで朝の活動の時間や体育の時間を使って、「自分のペースで走る」ことを目標に練習してきました。出発前には、「勝つこと（①苦しさに勝つ（完走する）、②己に勝つこと（昨年度の記録を上回る）③友達に勝つこと（順位を上げる）」を目標にがんばること、そのため練習したことを生かし自分のペースで走るように児童を励ました。



結果は、全員が完走することができ、記録としては、昨年度よりもタイムを縮めた児童が4人、順位を上げた児童が4人でした。昨年度よりも40秒近く記録を縮めた児童もいました。記録会終了後、学校に戻り、振り返りをしました。振り返りでは、自分のペースで走れたこと、最後まで走りぬいたこと、記録が伸びたことがよかったですという感想が多く聞かれました。応援に駆けつけてくださった保護者の皆様、ありがとうございました。



## 親子食体験～そば打ち体験

12月9日（金）午後に地域の方を指導者としてお招きし、親子そば打ち体験を行いました。2班に分かれて行いました。いい具合にこねた後は、麺棒で伸ばし、包丁で切りました。細く切ったそばをゆでて、みんなでおいしくいただきました。年越しそばには、①長生き②金運up③悪運を切る④元気の4つの意味があるそうです。コロナが1日でも早く収束し、本校の児童、地域や保護者の皆様、そして職員が来年も元気で過ごせることを願うばかりです。指導者としてお越しいただいた地域の皆様、ありがとうございました。

